



# Muvementi Altrimenti

L'Agence d'Aménagement durable, d'Urbanisme et d'Énergie de la Corse est chargée de la mise en œuvre de la politique énergétique régionale. A ce titre, elle anime une politique de promotion des modes de déplacements alternatifs à la voiture et plus particulièrement les modes actifs, comme le vélo. Le dispositif d'aide à l'achat de Vélos à Assistance Électrique, mis en place par l'AUE, est effectif depuis septembre 2016. Il constitue une action forte et concrète de la Programmation Pluriannuelle de l'Énergie visant à développer le vélo sur l'ensemble du territoire, en milieu urbain comme en milieu rural.

## OBJECTIFS

- Encourager la population à faire évoluer ses comportements vers une mobilité plus durable
- Contribuer aux objectifs de diminution des consommations d'énergie d'origine fossile et des émissions de gaz à effet de serre

## BÉNÉFICIAIRES

Entreprises, organisations professionnelles, associations, syndicats professionnels, chambres consulaires....

## OPÉRATIONS ÉLIGIBLES

Cette mesure est réservée aux entités qui offrent un service totalement gratuit à leurs clients et/ou à leurs salariés.



## SAS LA CITADELLE-HÔTEL DES GOUVERNEURS-BASTIA



## Pourquoi agir ?

L'Hôtel\*\*\*\* Des Gouverneurs, en activité depuis décembre 2015, est situé au cœur de la citadelle à Bastia. Vu la faible accessibilité de la citadelle en voiture, cet hôtel de luxe a acheté deux vélos à assistance électrique mis à disposition de ses clients et de ses salariés. La distance prévue parcourue annuellement est de 4 000 km par VAE.

## Coût de l'opération

**2 VAE x 1 186 €<sup>ht</sup> = 2 372 €<sup>ht</sup>**

Financement : Bénéficiaire : 949 €<sup>ht</sup> soit 40%

**AUE : 1 423 €<sup>ht</sup> soit 60%**

## Bilan en chiffres

- Énergie primaire économisée : plus de 604 litres de carburant par an (soit plus de 900 €)
- Émission CO<sub>2</sub> : 1,80 tonnes équivalent CO<sub>2</sub> évités par an (soit 30 allers-retours Ajacciu-Bastia en voiture)



## RÉSIDENCE TOURISTIQUE LE CLOS ST PAUL-ISULA ROSSA



### 🔍 Pourquoi agir ?

La résidence du Clos Saint Paul gère 7 villas et 2 appartements à Ile Rousse pendant 6 mois de l'année. Elle met déjà à disposition de ses clients gratuitement des vélos et a souhaité élargir la gamme proposée avec l'acquisition de 6 VAE : 1 VTC et 5 vélo de ville. Les distances parcourues sont estimées à 400 km par saison par VAE.

### 👤 Coût de l'opération

1 VAE à 1 751 €<sup>ht</sup>  
1 VAE à 1 565 €<sup>ht</sup>  
4 VAE à 583 €<sup>ht</sup>  
= 5650 €<sup>ht</sup>

Financement : Bénéficiaire : 2 450 €<sup>ht</sup> soit 43%

AUE : 3 200 €<sup>ht</sup> soit 57%



### Témoignage

« Les clients les utilisent principalement le matin, pour faire le marché, la presse, la baignade matinale... En effet, la résidence est située en hauteur par rapport au centre-ville, les VAE apportent un confort aux hôtes qui évitent d'utiliser leurs véhicules du fait de la difficulté de stationner »

### 📊 Bilan en chiffres

- Energie primaire économisée : 148 litres de carburant par an (soit près de 220 €)
- Emission CO<sub>2</sub> : 450 kilos équivalent CO<sub>2</sub> évités par an (soit 8 allers-retours Aiacciu-Bastia en voiture)



## FLORAYA SAS - HÔTEL LA ROYA - SAN FIURENZU



### 🔍 Pourquoi agir ?

L'hôtel de la Roya à Saint Florent déjà engagé dans une démarche environnementale avec l'installation des panneaux d'eau chaude solaire, a mis à disposition de ses clients 10 Vélos à assistance électrique pour se rendre à Saint Florent ou faire des balades dans les environs. Le maître d'ouvrage a estimé 3 000 km parcourus par saison.

### 👤 Coût de l'opération

10 VAE à 1 279 €<sup>ht</sup> = 12 789 €<sup>ht</sup>

Financement : Bénéficiaire : 5 412 €<sup>ht</sup> soit 42%

AUE : 7 377 €<sup>ht</sup> soit 58 %

### 📊 Bilan en chiffres

- Énergie primaire économisée : près de 220 litres de carburant par an (soit près de 350€)
- Emission CO<sub>2</sub> : 680 kilos équivalent CO<sub>2</sub> évités par an (soit 12 allers-retours Aiacciu-Bastia en voiture)

